

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COMISIONES

DESTACAN TRABAJO DE COMISIONES DEL IEEQ PARA EL ADECUADO DESARROLLO DEL PROCESO ELECTORAL 2020-2021

La Comisión de Asuntos Internacionales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que 638 queretanas y queretanos votaron, por primera vez, por Internet y correo postal para la gubernatura del estado, quienes representan el 64% de las 992 personas inscritas; también informó sobre la custodia de la llave criptográfica para el descifrado de los votos en el extranjero y las acciones para promover el sufragio desde el exterior. En sesión de la Comisión Transitoria para la Formación del Funcionariado con motivo del Proceso Electoral Local 2020-2021, se hizo referencia a las capacitaciones antes de la jornada electoral y los cómputos que iniciaron el 9 de junio, así como la evaluación de los cursos a través de la plataforma Google Forms. La Comisión de Educación Cívica y Participación destacó la realización, del 26 de abril al 28 de mayo del presente año, de los Diálogos entre las candidaturas a las presidencias municipales de los 18 ayuntamientos del estado, a los que se registraron 125 candidaturas postuladas por 11 partidos políticos y 12 por la vía independiente; estos ejercicios fueron transmitidos en vivo a través de distintas plataformas digitales del IEEQ, con cerca de 1 millón de impactos. Además, se informó que en el segundo trimestre de 2021 se efectuaron diversas actividades para fortalecer la educación cívica, la participación, la cultura democrática, la promoción del voto, la atención a grupos en situación de vulnerabilidad, la capacitación electoral, entre otras, dirigidas a más de 3 mil personas. En materia de Transparencia y Acceso a la Información Pública, la comisión respectiva informó la implementación del semáforo de transparencia, con el objeto de atender de manera puntual y a la brevedad las solicitudes de información al Instituto; la participación en la convocatoria “Implementación de Prácticas de Transparencia Proactiva en Organismos Autónomos y Tribunales Administrativos” emitida por INFOQRO y otras acciones para fomentar el voto libre e informado. Por su parte, la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión resaltó la promoción del voto que llevó a cabo el IEEQ en lengua ñhãñhö en los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán, así como las acciones afirmativas que favorecieron la postulación a distintos cargos en el proceso comicial local de: 89 personas indígenas, 238 jóvenes, 55 personas adultas mayores, 15 integrantes de la comunidad LGBTTTI+, 9 personas con discapacidad y una persona migrante. Con respecto a la Comisión de Igualdad Sustantiva, se mencionó el impulso a la Red Nacional de Candidatas a un cargo de elección popular en el Proceso Electoral Local 2020-2021 en el estado, la elaboración de la guía en materia de “Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género”, las actividades del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Querétaro, entre otras. En el rubro de fiscalización, se detalló el trabajo de la comisión y de la unidad técnica en el marco del proceso electoral; de igual manera, la Comisión de Vinculación informó diversas acciones coordinadas con instituciones educativas, colegios, cámaras, asociaciones civiles, medios de comunicación y otras, a fin de fortalecer las relaciones institucionales dentro y fuera del proceso comicial. A su vez, en la Comisión Jurídica se subrayó el seguimiento a las actividades en los Consejos Distritales y Municipales, así como a los medios de impugnación recibidos en el Instituto después de la jornada electoral. En la Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) se destacó la confiabilidad del programa desarrollado y operado por el Instituto, el cual se caracterizó por su seguridad, estabilidad, funcionalidad, transparencia e integridad, como concluyó el ente auditor -el CFATA de la UNAM-. De igual modo, en la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes se mencionaron diversas actividades de capacitación y el registro de 16 candidaturas por esta vía -14 para cargos de ayuntamientos y 2 para diputaciones locales-; una vez concluidos los cómputos de las elecciones, se entregaron constancias de mayoría a candidaturas independientes ganadoras en: Presidencia Municipal de Jalpan de Serra, Presidencia Municipal de

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

Tequisquiapan y 5 Regidurías por el principio de representación proporcional en los ayuntamientos de Colón, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra y San Joaquín. Por cuanto ve a la Comisión Transitoria de Debates, se presentó el informe final que incluye la realización del primer y segundo debates oficiales a la gubernatura, así como la campaña de difusión implementada por el IEEQ; de esta última, se destacó que ambos ejercicios democráticos fueron transmitidos en vivo por diversas plataformas del Instituto y 34 medios de comunicación con cobertura en la entidad. Finalmente, en la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos se informaron las actividades preparatorias a la jornada comicial, sobre el desarrollo de la misma y la etapa posterior. Las sesiones de las comisiones se realizaron en modalidad virtual con la participación de las consejerías electorales del Consejo General, representantes de partidos políticos e integrantes del funcionariado de este organismo electoral.

<https://amanecerqro.com.mx/2021/06/25/destacan-trabajo-de-comisiones-del-ieeq/>

<https://informativoq.com.mx/2021/06/el-ieeq-destaco-el-trabajo-de-comisiones-para-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://www.enlalupa.com/2021/06/24/comisiones-del-ieeq-repasan-las-labores-realizadas-en-el-proceso-electoral-2020-2021/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=25548>

IEEQ RESALTA VOTACIÓN DE QUERETANOS

Por Rosalía Nieves

El 64 por ciento de los queretanos y queretanas radicados en el extranjero participaron en la pasada contienda, ya que de 992 que se registraron, 638 votaron, dio a conocer el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión de Asuntos Internacionales. Después de llevar a cabo un balance de la participación de los queretanos y queretanas en el extranjero en la contienda, a través de un comunicado de prensa, informó que 638 participaron por primera vez, por internet y correo postal para la gubernatura del estado fue como se lograron involucrar. Refirió que estos resultados emanaron de las diferentes actividades que se impulsaron desde el IEEQ para una mejor participación ciudadana, por ello al concluir los cómputos que iniciaron el 9 de junio, así como la evaluación de los cursos a través de la plataforma Google Forms, fue como se identificó dicha participación. Otra de las atribuciones a la buena participación de los queretanos y queretanas en el extranjero fue que la Comisión de Educación Cívica y Participación realizó del 26 de abril al 28 de mayo del presente año, de los Diálogos entre las candidaturas a las presidencias municipales de los 18 ayuntamientos del estado, a los que se registraron 125 candidaturas postuladas por 11 partidos políticos y 12 por la vía independiente; estos ejercicios fueron transmitidos en vivo a través de distintas plataformas digitales del IEEQ, con cerca de un millón de impactos. Además, se informó que en el segundo trimestre de 2021 se efectuaron diversas actividades para fortalecer la educación cívica, la participación, la cultura democrática, la promoción del voto, la atención a grupos en situación de vulnerabilidad, la capacitación electoral, entre otras, dirigidas a más de 3 mil personas. Finalmente se dio a conocer que las sesiones de las comisiones se realizaron en modalidad virtual con la participación de las consejerías electorales del Consejo General, representantes de partidos políticos e integrantes del funcionariado de este organismo electoral.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-resalta-votacion-de-queretanos-6889318.html>

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

PÉRDIDA DE REGISTRO

ADIÓS A QUERÉTARO INDEPENDIENTE; COMIENZA LIQUIDACIÓN ANTE PÉRDIDA DE REGISTRO

La Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que comenzó el proceso de liquidación, tras la pérdida de registro del partido local Querétaro Independiente (QI). De acuerdo con los consejeros electorales que conforman la Comisión de Fiscalización del IEEQ, QI alcanzó una votación estatal de 1.42%, cuando se requiere 3%, según la ley electoral, para mantener el registro. El partido participó en candidaturas comunes, incluso a la gubernatura junto al PAN, aun cuando Acción Nacional fue el partido más votado, con 51.55% de los sufragios; sin embargo, la alianza no generó votos para QI, que no alcanzó ni la mitad de lo requerido por ley. No obstante, QI tendrá tres diputaciones locales que lo representarán en el Congreso y que fueron asignados acorde a la candidatura común que lograron con el PAN: Manuel Pozo Cabrera, del Distrito 2; Daniela Salgado Márquez, del 11, y Selene Salazar Pérez, del 15. Esta fuerza política se quedará sin registro, por lo que debe iniciar el proceso para dejar las finanzas en orden, así lo marca el informe de actividades relativo al segundo trimestre de 2021 que presentó la Unidad Técnica de Fiscalización de IEEQ y que fue aprobado en comisión el pasado 24 de junio. La unidad expone que “el 18 de junio se recibió copia electrónica donde informa sobre el acuerdo emitido por el Consejo General, relativo a la declaratoria de los partidos que no alcanzaron 3% de la votación en el estado, notificando a la coordinación administrativa sobre las acciones que pueden actualizarse con dicha declaratoria, así como informa que la Unidad Técnica de Fiscalización realizará las acciones que norma señale en la materia”. Tres días después se remitió a la Secretaría Técnica la ficha sobre el procedimiento de liquidación de partido, “a efecto de mostrar, de manera cronológica, el inicio, las etapas y conclusión de dicho procedimiento, así como la normatividad aplicable, áreas y personal del instituto que participan, así como el propio partido”. La ley electoral establece que el IEEQ tiene facultad de retirar el registro a los partidos locales; en el estado sólo un partido, QI, contaba con registro local, el resto son nacionales. De manera que, aunque en las elecciones locales hay partidos que no alcanzaron 3%, tocará al INE proceder. En la elección local, el PAN logró 51.55%; el PRI, 16.38%; el PRD, 1.53%; MC, 2.25%; el Partido Verde, 4.39%, y Morena, 27.68%, entre otros. (EUQ 1 y 6)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/adios-queretaro-independiente-comienza-liquidacion-ante-perdida-de-registro>

PULSO - PARTIDOS NACIONALES” EN LIQUIDACIÓN”; TAMBIÉN EN QUERÉTARO

Por Andrés González

Los procesos electorales de cada tres o seis años, si bien dejan a candidatos y partidos triunfadores – decisión ciudadana – también hacen funcionar la escoba, cuando no se alcanza el techo mínimo del 3 por ciento de la votación y con ello, pierden todo: registro, prerrogativas y por supuesto, las candidaturas en las que hayan participado. Y el Instituto Nacional Electoral INE abordó ya estos casos. Por lo pronto y en los primeros dictámenes, tres son los partidos que no alcanzaron ese techo del 3 por ciento. El Partido Encuentro Solidario, Fuerza por México y Redes Sociales Progresistas. A nivel nacional, el Partido Fuerza por México – del senador suplente Pedro Haces – se quedó con un 2.4 por ciento de la votación, pero es el propio INE, a través del Sistema Integral de Fiscalización, el que da a conocer que ejerció 162 millones de pesos más otros 150 mdp en los estados, de los cuales y según varias denuncias de quiénes fueron sus propios candidatos, “son gastos falsos”... que algunos no realizaron y dineros que nunca recibieron y se les atribuyen. (Noticieros Televisa). Este partido alcanzó registro local solamente en los estados de Baja California Sur, Colima, Oaxaca, Tlaxcala y Veracruz. Querétaro fue uno de esos estados en los que no alcanzaron el techo electoral para conservar su registro. Es más, aquí no ganó ni uno

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

solo de los candidatos que propuso. No tiene presencia en lo que será la LX legislatura, pero tampoco tendrán alcalde en ninguna de las 18 presidencias municipales en disputa. La gubernatura la ganó el candidato Mauricio Kuri González, propuesto por el Partido Acción Nacional PAN y el partido “Querétaro Independiente” QI. Y perdió localmente su registro. Lo conserva si en algunos estados, pero no en Querétaro. Por el distanciamiento público entre la dirigencia nacional de FxM y la local, aquí se dio también una dualidad en su Comité Directivo Estatal. En torno a esta disputa, que de mediática pasó a instancias electorales, es que hoy en día la que encabeza José Luis Aguilera Ortiz, “sigo siendo presidente, porque ante el IEEQ y el INE, no se ha dado notificación alguna de mi cambio”, ciertamente con otro nombramiento a nivel nacional pero solo para efectos mediáticos. “Sigo siendo presidente del CDE Querétaro de FxM, partido político nacional en liquidación” sostiene José Luis Aguilera Ortiz. Con esto tanto a nivel nacional como local, el piso sigue políticamente caliente hasta que se deslinden y aclaren los gastos realizados, “también en Querétaro” y de los cuales, el CDE local, el legal, no recibió dinero alguno, según lo expresara el propio dirigente en una conferencia cuando todavía se realizaba el proceso electoral. Y el partido FxM, legalmente, así vive, mientras el INE no emita su resolutive final al respecto y se agote en esa instancia la investigación de recursos, según los datos que tiene el Sistema Integral de Fiscalización del citado Instituto. En ese paquete va lo de Querétaro. Esto pues, “no se acaba, hasta que se acaba”.

<https://codiceinformativo.com/columna/partidos-nacionales-en-liquidacion-tambien-en-queretaro/>

INTERÉS ELECTORAL

POR MIEDO, REVOCACIÓN PODRÍA NO APLICAR A FUNCIONARIOS DE QRO: DOMÍNGUEZ LUNA

Por Janet López

El diputado morenista Néstor Domínguez consideró que en la 59 Legislatura se está haciendo todo lo posible para no aprobar la revocación de mandato y así evitar que apliquen al próximo gobernador y alcaldes de Querétaro. Consideró que el miedo podría ser uno de los motivos por los cuáles se modificó la iniciativa que él presentó para homologar la legislación estatal con la federal; de ella se retiraron todos los lineamientos que servirían llevar a cabo la revocación en la entidad, esa ambigüedad podría provocar que no aplique a quienes encabecen las nuevas administraciones. (Q)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

MORENA

NO TIENE LÓGICA QUE UNA “PERDEDORA” DIRIJA A MORENA EN QUERÉTARO: ÁNGEL BALDERAS

La posibilidad de que la ex candidata a la gubernatura, Celia Maya, pudiera asumir la dirigencia de Morena Querétaro, sería una decisión que no tiene lógica, sostuvo el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, quien señaló que ha sido un rumor que también ha llegado al Consejo. “Para muchos en el partido no tendría lógica que una candidata perdedora y que además perdió de manera estrepitosa y con errores garrafales en la campaña y en muchas cosas quisiera dirigir un partido del cual se alejó porque en toda la campaña no tuvo reuniones ni con el Consejo Estatal ni Comité Ejecutivo”. (ADN)

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

NO DEJARÁ RUIZ MANDO MORENISTA

Por Cecilia Conde

El delegado en funciones de presidente de Morena, Mauricio Ruíz, aseveró que continuará en el cargo hasta que el Consejo Nacional decida. Que gira de Celia Maya fue para agradecer el avance de la 4T en el estado, asegura. El delegado en funciones de presidente de Morena, Mauricio Ruíz Olaes, aseveró que continuará en el cargo hasta que el Consejo Nacional decida, por lo que seguirá con su trabajo en el partido a nivel estatal. Puntualizó que la excandidata a la gubernatura Celia Maya solo realizó la gira de agradecimiento por el estado por los resultados obtenidos en las votaciones, ya que se muestra un avance de la cuarta transformación en el estado. (DQ 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: A LAS AULAS (AHORA SÍ) EL 30 DE AGOSTO

Para el 30 de agosto y no el día 10, como se planeaba, iniciarán las clases presenciales y una de las principales propuestas es que sea en las zonas en las que hay menos contagios por Covid-19 y se detecte más rezago educativo, afirmó el secretario de Educación del Estado, Carlos Arredondo Velázquez. (DQ principal)

N: EL SOCAVÓN DEL ARENAL

El socavamiento sobre el dren El Arenal a la altura de la colonia La Luna, fue derivado del ablandamiento de la tierra causado por el colapso del colector pluvial y sumado a las filtraciones de un pozo de visita que confluye en el punto. La administración municipal de Querétaro programa la reparación del socavamiento a través de la Secretaría de Obras Públicas, aunque la zona afectada es de competencia federal, ya que se generó sobre talud del dren correspondiente a derecho de vía de la infraestructura. (N principal)

AM: CRECIMIENTO E INVERSIÓN, TEMAS A TRATAR CON AMLO

Crecimiento e inversión económica, seguridad, salud, apoyo al campo y la generación de obras públicas con participación conjunta son los temas que el gobernador electo Mauricio Kuri debe tratar con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, consideró la senadora Guadalupe Murguía. (AM principal)

EUQ: QUERÉTARO, PRIMER LUGAR EN LESIONES A MUJERES. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

LA VIOLENCIA CONTRA ANIMALES OBLIGA A LEGISLAR CONTRA EL TEMA

Por Janet López

La iniciativa para definir penas contra delitos específicos cometidos contra animales surge de la misma solicitud de apoyo que realizaron rescatistas de animales. El diputado Néstor Domínguez dijo que desde hace más de un año trabaja con organismos que solicitan crecer las penas, específicamente dialogó con el colectivo "Raíces", cuyos integrantes consideraron indispensable crecer las sanciones y obligar a que esas se cumplan. (Q)

PODER EJECUTIVO

DISTRIBUYEN MÁS DE 16 MIL APOYOS ALIMENTARIOS

La SEDESOQ entregó 16 mil 928 paquetes alimentarios esta semana en los municipios de Corregidora, Querétaro, Colón, SJR y Huimilpan. La encargada de despacho de la SEDESOQ, Sandra Diez, señaló que estas acciones son parte

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

de las políticas públicas para generar mejores condiciones para las personas. “Desde el inicio de la administración del gobernador FDS estamos trabajando para reducir las brechas de desigualdad, y hemos cuidado mucho el desarrollo y la aplicación de las políticas públicas y que precisamente sean de beneficio para las y los ciudadanos que menos tienen”, resaltó. (Q24-7)

30 NUEVOS CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO

La SESEQ reportó este viernes cero defunciones por COVID-19, aunque se sumaron 30 casos de la enfermedad; se trata de once mujeres y 19 hombres. El registro acumulado es de 68 mil 935 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 14 pacientes, con lo que se tiene un registro de 64 mil 27 altas (92.88%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 81 pacientes. Hay 18 pacientes hospitalizados, siete de ellos se encuentran graves, y se han registrado cuatro mil 809 defunciones. (N 4, LDH)

VACUNACIÓN DE “CUARENTONES” AVANZA

Por Tina Hernández

En el estado de Querétaro la vacunación contra COVID-19 avanza, pues actualmente la Brigada Correcaminos se encuentra en la aplicación de las dosis a personas de 40 a 49 años de edad en su primera aplicación, segunda dosis en el grupo etario de 50 a 59 años de edad y aplicación a personas de 60 o más años de edad rezagadas. (N 4)

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE QUERÉTARO SOLICITA SEGUNDA ETAPA DE VACUNACIÓN PARA PERSONAL DOCENTE

Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, informó que solicitaron a la Brigada Correcaminos, encargada de la jornada de vacunación contra la COVID-19, una segunda etapa de vacunación con 8 mil dosis, para el personal docente que no ha recibido su vacuna o que aún tiene pendiente recibir su segunda dosis. Señaló que se tendría que vacunar a docentes que fueron contratados recientemente por promociones, apertura o jubilaciones, pero también para el personal que solo ha recibido una dosis. (DQ 6, M, EXQRO, ALQRO)

EN QUERÉTARO 197 ESCUELAS PARTICIPAN EN EL PROGRAMA ESPECIAL DE REGRESO A CLASES

La SEDEQ ha recibido 409 solicitudes de instituciones de educación que desean participar en el Programa Especial de Regreso a Clases Presenciales, de las cuales 33 son educación inicial; 151 de preescolar; 81 escuelas primarias que regresarían con actividades remediales; 59 secundarias con actividades remediales; 56 de educación media superior para actividades remediales y laboratorios; y 29 de educación superior. Carlos Arredondo, titular de la Secretaría, mencionó que un equipo de alrededor de 60 personas está revisando que estas escuelas cumplan con los requisitos para participar en el programa. El funcionario estatal refirió que a dos semanas de que estas escuelas iniciaron el programa no se han presentado incidencias y cero contagios COVID-19. (M, RQNXN)

SIN CASOS DE COVID 19 EN ESCUELAS PRIVADAS TRAS REGRESO A ACTIVIDADES PRESENCIALES

Por Andy Martínez

En el estado de Querétaro no se han registrado casos de Covid 19 en el regreso a actividades presenciales en escuelas privadas desde el pasado 8 de junio. El secretario de educación estatal, Carlos Arredondo, informó que a dos semanas de este programa especial de reactivación no se ha presentado ningún incidente o algún contagio. (Q)

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

ESCUELAS DEBERÁN DESINFECTARSE 2 VECES POR DÍA COMO MÍNIMO

Por Tina Hernández

Con el anuncio del inicio del siguiente ciclo escolar en educación básica para este 30 de agosto, se anunciaron los “Lineamientos generales para el regreso a las actividades escolares en el marco de la pandemia de COVID-19”, las autoridades educativas y salud determinaron que como mínimo las escuelas deberán ser limpiadas dos veces al día. (N 2)

MUNICIPIOS

100 TRABAJADORES DEL MUNICIPIO DE SJR SE QUEDARÁN SIN EMPLEO

Guillermo Vega, presidente municipal de San Juan del Río, informó que debido a las decisiones internas que se están tomando para eficientar los recursos públicos, alrededor de 100 trabajadores del municipio se quedarán sin empleo, pues ya no serán renovados sus contratos. (N 5)

Por Josefina Herrera

PROGRAMAN HUELGA EL PRÓXIMO MARTES

El martes de la próxima semana se tiene previsto que entren a huelga por parte del Sindicato único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río, tras el emplazamiento que se fijó para el 29 de junio, dio a conocer el secretario del Trabajo y Conflictos del organismo sindical Rafael Camacho. (ESSJR 4)

MOODY’S RECONOCE CERO DEUDA PÚBLICA EN EZEQUIEL MONTES

La agencia calificadora internacional Moody’s de México, asignó calificaciones monitoreadas de emisor de A1.mx en escala nacional y Ba1 en escala global al Municipio de Ezequiel Montes, lo que significa balances operativos y financieros con superávit, una fuerte posición de liquidez, un historial de nulo endeudamiento, así como una recaudación de ingresos propios con incremento del 40% en los tres últimos años de gobierno. (N 5)

INFORMACIÓN GENERAL

HOY MARCHA EN QUERÉTARO PARA EXIGIR EL PARADERO DE LUZ ANGÉLICA Y SU HIJO NICOLÁS

Este viernes 25 de junio ciudadanos, autoridades y asociaciones saldrán a las calles de Querétaro para sumarse a la marcha pacífica que se realizará este 25 de junio para exigir justicia por la desaparición de Luz Angélica Infante y su hijo de cuatro años, Nicolás. La organización civil “Alas Abiertas Querétaro” se sumó a la convocatoria pues refieren que el caso de Luz Angélica hasta el momento está impune. La marcha será pacífica, solidaria y con participación familiar misma que saldrá a las 17:00 horas de la Plaza del Organillero en los Arcos y llegará a Plaza de Armas. (DQ 1 y 2, N 7, M)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - RESUELTO

Por Adán Olvera

Después de dos semanas constantes de fustigar a la clase media por andar de aspiracionista, el presidente de México no revela que se necesita para ser “FIFI” y entonces nos deja entender que su problema, desde hace poco más de dos años, es contra los hombres del dinero que tienen hijos que son “juniors” y que seguramente alguno recibirá el mote de “Santi o Juan Pa”. Muchos se apuntaron para creerse “FIFís” y creyeron que con una gorra o

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

playera de 200 pesos con la leyenda "Soy Fifí" ya lo eran y para nada, porque el presidente parte esta semana que para pertenecer a esa categoría hay que tener mínimo 500 mil dólares en alguna cuenta en el extranjero. La clase media de la que tanto reniega y que por más de 20 años le ha dado el triunfo en la capital del país y que siempre aspira a más, porque puede vender un pequeño departamento en la Ciudad de México y comprar una casa con jardín en cualquier estado de la República; esa clase ya abrió un poco los ojos y con el voto le arrebató las alcaldías más importantes en la capital. El discurso hacia la clase media parece que ha cambiado y ahora para ser "Fifí" hay que prácticamente ser millonario, pero eso no abona en mucho, sobre todo si proviene de la persona más importante en este país, como lo es el presidente de la República; el discurso de división parece que cala hondo, sobre todo si en el país se tienen más de 60 millones de pobres. El resentimiento social se alimenta todos los días desde la mañanera y por el hombre que debería procurar la paz y la igualdad en los ciudadanos; cabe el ejemplo del padre de familia que prefiere un hijo por ser el supuesto débil y se dedica todos los días a fustigar a los demás, imagine cómo terminará esa familia al paso de los años. Para allá vamos. **DE REBOTE.** En Arboledas alguien anda armando un conflicto donde no había. Y es que una simple remodelación de banquetas se puede convertir en un fuerte problema vecinal. Pero qué necesidad. (DQ)

CIUDAD PEATONAL, CIUDAD INCLUSIVA

Por Jorge Javier Tortajada

Algo que siempre nos recuerdan las épocas de lluvias es la limitada capacidad que existe para contener el flujo del agua y, por consiguiente, cómo suele quedarse estancada en las franjas de las calles, limitando así nuestro libre caminar. Una parte medular de la habitabilidad de una ciudad es que sea integral e inclusiva, que facilite el libre tránsito con una accesibilidad universal. Cada día nos enfrentamos a retos de movilidad peatonal por la ausencia o el deterioro de las banquetas de nuestra ciudad. Parte de las funciones de estos elementos es el resguardo directo ante los automóviles; pero, por encima de eso, debe proporcionar el espacio adecuado para poder transitar de manera cómoda y sin obstáculos pensando, por ejemplo, en eventos tan particulares como la inundación de calles. Nos hemos enfocado tanto en el manejo de los espacios vehiculares de la calle, que se nos olvida que debemos priorizar la circulación peatonal. Pareciera que la planeación de la infraestructura urbana empieza desde el arroyo vehicular hacia fuera, dejando espacios ínfimos para poder caminar de manera segura, con suficiente iluminación, señalización en una escala humana, arbolado suficiente y un mobiliario urbano que facilite el caminar, logrando así un perfil de ciudad amigable con el peatón. Seamos conscientes de que primero caminamos y luego manejamos; de que un buen desarrollo urbano orientado al peatón abona a la funcionalidad y escala de la ciudad, a visitarla, a observarla y a vivirla plenamente. (AM)

BAJO RESERVA

LOS DECANOS DE LA SIGUIENTE LEGISLATURA. En la siguiente legislatura local, la número 60, nos cuentan, tres de sus integrantes serán por tercera ocasión diputados. Nos referimos a Leticia Rubio, Antonio Zapata Guerrero y Gerardo Ángeles. Esto los convierte en diputados decanos y alguno de ellos, por ley encabezará el acto de instalación, que incluye el tomarles protesta a sus compañeros legisladores. Las negociaciones políticas ya iniciaron. Doña Leti podría ser la elegida en caso de que se priorice la figura de mujer, aunque Zapata es de los más experimentados de la baraja por haber sido dos veces alcalde de Corregidora, mientras Gerardo Ángeles es una de las cartas jóvenes de Acción Nacional más apreciadas tanto por panistas como por miembros de otros partidos. **ROBLES SE QUEDÓ SOLA.** En Morena, nos cuentan, por más pataleos que haga con mensajes en redes sociales y conferencias de prensa en la Ciudad de México de impugnar la elección que perdió en el tercer distrito federal, la actual diputada federal Beatriz Robles, se quedará sola. Los principales liderazgos de este partido, nos cuentan, no le darán acompañamiento político. Piensan que será una perdedera de tiempo, pues no se logrará recuperar una

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

posición que perdió contundentemente. Para doña Beatriz ha sido difícil asimilar este golpe, al grado de acusar que enfrentó una elección de estado pese a que ella representó al partido del presidente, Andrés Manuel López Obrador. (EUQ)

CON-TEXTOS - DE DESPRECIOS Y COBROS DE CUENTAS PENDIENTES

El 7 de mayo de 2020, durante su conferencia mañanera, el inquilino de Palacio descartó la propuesta que, en ese entonces, le planteó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de elevar la deuda pública en un rango de entre 0.5 y 5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para enfrentar la crisis generada por la pandemia de la COVID-19. “Con todo respeto, nosotros no vamos a continuar con más de lo mismo, no van a haber rescates para los potentados. “El Estado tiene que proteger a todos y no actuar otorgando privilegios para nadie, se tiene que poner adelante el interés general”, refirió un molesto tabasqueño que agregó; sin embargo, que él daría preferencia a los más pobres y no comprometería su futuro con deuda. “Si va a haber una quiebra de una empresa, que sea el empresario el que asuma la responsabilidad o los socios o accionistas”, sostuvo esa mañana de mayo del año pasado. Bueno, a 14 meses de esa afirmación, hoy le puedo decir que el inquilino de palacio, el Tlatoani de la cuatroté, el líder moral morenista mintió, o cuando menos, le mintió a los más pobres de Querétaro pues no les envió ni un peso para apoyarlos durante la crisis provocada por la encerrona a la que nos el virus SARS-CoV-2. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) revela que durante todo el 2020, los más pobres de Querétaro recibieron apoyos en especie y monetarios mediante 15 programas todos desarrollados y aplicados por el gobierno estatal, con recursos estatales. La base pública de los programas sociales aplicados, en 2020, en cada una de las entidades federativas para apoyar a personas de sectores vulnerables, publicado en el portal del CONEVAL en la dirección de internet: https://www.coneval.org.mx/coordinacion/entidades/Documents/Base_publica_COVID_2020.zip refiere que el gobierno federal no entregó el año pasado ni un peso a los queretanos. Ignoro lo que cruzó por la cabeza del ex dirigente del PRI en Tabasco cuando rechazó apoyar a los empresarios Fifís que le pedían respaldar a las misceláneas, a los papeleros, a los panaderos, a los campesinos, a los maquiladores o a los mecánicos, entre otros; pero sí me queda claro que, en Querétaro, donde su partido sufrió una estrepitosa derrota, ese sector que, – ¡mire qué casualidad! Son clasemedieros – , le cobró la falta de apoyos, le dio la espalda a sus correligionarios; además de las estolideces que ellos mismos cometieron, y le otorgó el voto a quienes, con programas claros y reglas transparentes, según el CONEVAL, no según yo, sí les apoyó. ¡Les digo! **El último párrafo.** Esta semana se han comenzado a barajar nombres de quiénes pueden formar parte del gabinete del gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri y él mismo ha revelado ya al menos 2 de esos nombres: su amigo cercano, Rogelio Vega Vázquez Mellado, quien ocupará la jefatura del gabinete y Ginette Amieva, quien le ha acompañado fielmente desde su campaña a la presidencia municipal de Corregidora. Premio a la lealtad sin duda. Falta ver si el resto de las designaciones pasan por la criba de la lealtad, del compromiso, de los acuerdos y/o de la capacidad. Esperemos. ¡Digo! (EUQ)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

HONORIS CAUSA. Noticias, la Verdad Cada Mañana felicita al Dr. Jaime Zúñiga Burgos y a los miembros de la generación de Doctores Honoris Causa: Doctor de Doctores Genaro Vega Malagón, entre ellos: Huberto Palacios Alcocer y Rafael Villanueva Patraca, por esta tan alta distinción. Hacen falta hombres, que aprendan mientras enseñan. (N 1)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS

SÁBADO 26 DE JUNIO DE 2021

AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL